

Parlamentarischer Vorstoss

2025/476

Geschäftstyp: Interpellation

Titel: **Leistungszugswechsel**

Urheber/in: Florian Spiegel

Zuständig: —

Mitunterzeichnet von: —

Eingereicht am: 30. Oktober 2025

Dringlichkeit: —

Der Druck der Gesellschaft und im Besonderen der Eltern auf die Kinder einen akademischen Weg zu beschreiten, steigt stetig. Dieser Druck steigt schon in der Primarstufe, erst recht seit dem Wechsel des Schulmodels von fünf auf sechs Primarschuljahre. Aus Gesprächen mit Schulleitern und dem Lehrpersonal erhält man die Rückmeldung, dass diese vermehrt mit dem Leistungszugswechsel beschäftigt sind. Dies führt zu einem Mehraufwand, Unruhe in den Klassen und ist am Ende auch für den Kanton mit höheren Kosten verbunden.

Der Regierungsrat wird gebeten folgende Fragen zu beantworten:

- Wie viele SuS wechseln den Leistungszug in der 1. und 2. Sekundarstufe, aufgeschlüsselt nach Schulstandort und im Vergleich zur absoluten Schülerzahl?
- Wie haben sich diese Zahlen in den letzten 5 Jahren entwickelt?
- Werden auf der Stufe Primar die Lehrpersonen im Zuge ihrer Ausbildung auf die Thematik Schulübertritt und Erwartungshaltung ausgebildet?